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A tradicional iluminação
natalina do Museu
Palácio Joaquim Nabuco
ganhou destaque especial
no mês de dezembro. A
ornamentação fez do
edifício um dos pontos
de visitação do Natal do
Recife, na Rua da
Aurora.

Palácio destacado por luzes
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JARBAS ARAÚJO

O Diário Oficial do Poder
Executivo do último dia
20 de dezembro publicou
o termo de dispensa de
licitação da Alepe
contratando a FCC para a
realização do concurso
público. O edital deve ser
publicado no mês de
janeiro. 

Casa prepara concurso público
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RINALDO MARQUES

Balanço de ações parlamentares
apresenta números positivos 
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O s deputados Alberto Feitosa (PR), Aluísio Lessa (PSB), Isaltino Nascimento (PSB) e Laura Gomes (PSB) retomam os seus mandatos na Assembleia Legislativa
de Pernambuco, em janeiro de 2014. A Lei Eleitoral prevê seis meses de desincompatibilização de cargos do Executivo para quem vai concorrer, com

exceção de governadores e prefeitos buscando a reeleição. A próxima a eleição será no dia 5 de outubro de 2014.
Os parlamentares deixaram cargos no Executivo Estadual e retornam à Casa Joaquim Nabuco para ocupar as vagas dos suplentes José Humberto Cavalcanti

(PTB), Sebastião Rufino (PSB), Ossesio Silva (PRB) e Isabel Cristina (PT).

Opresidente da Assembleia Le-
gislativa, deputado Guilherme
Uchoa (PDT), recebeu, no dia 18

de dezembro, a visita de integrantes da
nova Mesa Diretora do Tribunal de Contas
de Pernambuco (TCE). A partir de 2 de
janeiro de 2014, o novo colegiado será
formado pelo presidente Valdecir Pascoal,
o vice-presidente Carlos Porto, o cor-
regedor Marcos Loreto, entre outros. O
grupo comandará o TCE no biênio 2014-
2015.

O encontro teve o objetivo de estreitar
os laços entre as duas instituições. "A
visita foi importante para reafirmar ao
presidente Guilherme Uchoa a conti-
nuidade da parceria entre o Tribunal e a
Assembleia", afirmou Valdecir Pascoal.

Uchoa ressaltou a importância da
contribuição mútua entre o TCE e a Casa
Joaquim Nabuco. "Com isso, ganham os
servidores e a população em geral", des-
tacou.

NOVA MESA DIRETORA DO TRIBUNAL DE CONTAS

DE PERNAMBUCO VISITA PRESIDENTE DA ALEPE

POSSE

Uchoa (C) destacou importância da contribuição entre Alepe e TCE para Carlos Porto, Valdecir Pascoal e Marcos Loreto 

JOÃO BITA

ROBERTO SOARES

FOTO: MOISÉS BARBOSA/ARQUIVO ALEPE JOÃO BITA RINALDO MARQUES
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Agora é definitivo. O Diário Oficial do Poder
Executivo Estadual do último dia 20 de
dezembro publicou o termo de dispensa de

licitação da Alepe contratando a Fundação Carlos
Chagas (FCC) para a realização do concurso público.
As taxas de inscrição custarão R$ 83,80, para o cargo
de Agente Legislativo (nível médio), e R$ 123,80 para
os que vão concorrer a uma vaga de Analista Le-
gislativo (nível superior). O contrato com a entidade
é de 12 anos.

Segundo informações da comissão responsável
pela realização do concurso, o edital deve sair em
janeiro. Os detalhes da seleção serão divulgados no
texto do documento. Feita a escolha da FCC, estão
sendo acertados os últimos detalhes do contrato.

"Demos nosso parecer favorável à escolha feita pela
Casa e estamos fazendo a avaliação do contrato com
a cautela necessária para que não haja possíveis im-
pugnações", afirmou um dos componentes do cole-
giado, o procurador-adjunto da Alepe, Hélio Lúcio.

Porém, uma questão já está definida. A Alepe não
terá custos com o processo seletivo, uma vez que a
remuneração da instituição realizadora se dará por
meio do dinheiro arrecadado com as inscrições. 
EDITAL - O superintendente-geral da Alepe, Marcelo
Cabral, informou que o edital deve ser publicado na
primeira quinzena do mês de janeiro. “Estamos acer-
tando os últimos detalhes”, destacou.

O último concurso público realizado pela As-
sembleia Legislativa de Pernambuco foi em 1998.
Agora, serão oferecidas 100 vagas, divididas em 40
para nível médio (cargo de Agente Legislativo, com
salário de R$ 4.780,74) e 60 para nível superior (cargo
de Analista Legislativo, com salário de R$ 11.315,33).

FUNDAÇÃO CARLOS CHAGAS É ESCOLHIDA

PARA REALIZAR CONCURSO PÚBLICO DA ALEPE

SELEÇÃO

RINALDO MARQUES

FOTO: ARQUIVO/ALEPE RINALDO MARQUES

Comunicação Social da Alepe ganhará 20 novos profissionais para atuar em TV, Rádio, Impresso e Web 

Casa Joaquim Nabuco terá 40 novos servidores de nível médio atuando como agentes legislativos Edital da seleção deve ser publicado no mês de janeiro



AAssembleia Legislativa realizou,
na manhã de 23 de dezembro, a
última reunião plenária do ano

de 2013. O presidente da Casa Joaquim
Nabuco, deputado Guilherme Uchoa
(PDT), apresentou o balanço das
atividades legislativas do período. AAlepe
aprovou 3.571 proposições. Desse total,
257 foram projetos de lei ordinária; 34 de
lei complementar; 65 de resolução; quatro
Propostas de Emenda à Constituição;
2.061 indicações; e 1.150 requerimentos. 

Além da reunião plenária de ins-
talação do ano legislativo, o Parlamento
Estadual promoveu 155 reuniões or-
dinárias, duas extraordinárias e 62 so-

lenes. Em 2013, também foram criadas
seis Comissões Especiais e duas Frentes
Parlamentares.  

Para Guilherme Uchoa, o período
foi bastante produtivo. O presidente da
Alepe destacou que as bancadas de
Governo e de Oposição se uniram em
benefício do desenvolvimento do Estado.
O presidente também ressaltou a unidade
dos servidores da Casa, "que auxiliam os
deputados em suas atividades". "Tenho
boas expectativas para 2014, apesar de
ser um ano eleitoral. A responsabilidade
diante da atividade parlamentar tem de
ser superior aos interesses político-
partidários", frisou.

O primeiro-secretário da Assembleia
Legislativa, deputado João Fernando
Coutinho (PSB), ressaltou as ações ad-
ministrativas da Mesa Diretora. Ele citou
as obras de construção do edifício que
vai abrigar o Plenário e os gabinetes. Se-
gundo o parlamentar, o novo prédio deve
ser entregue até março de 2014. Coutinho
também destacou a realização do con-
curso público da Alepe. "Em 2013, o
Parlamento promoveu a redução do nú-
mero de servidores terceirizados e co-
missionados, visando à realização do
concurso. A seleção vai permitir a che-
gada de novos servidores para aprimorar
o trabalho na Casa", informou. 

O parlamentar ainda destacou
outras ações do Poder Legislativo, entre
elas a 17ª Conferência Nacional dos
Legisladores e Legislativos, em maio,
no Centro de Convenções de Per-
nambuco.  O evento foi promovido
pela União Nacional dos Legisladores
e Legislativos Estaduais (Unale), em
parceria com a Alepe. Em agosto, foi
realizado o 1º Seminário Alepe Digital,
voltado para blogueiros e radialistas,
que conheceram o sistema de co-
municação da Casa Joaquim Nabuco.
O evento foi concluído com palestra do
jornalista Sidney Rezende, da Globo
News.
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Parlamentares estaduais analisaram, debateram e aprovaram durante o ano de 2013, no Plenário da Casa Joaquim Nabuco, mais de 3.500 matérias legislativas 

AÇÃO PARLAMENTAR

CASA JOAQUIM NABUCO APRESENTA

BALANÇO DE ATIVIDADES DE 2013
JARBAS ARAÚJO
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A Comissão de Administração Pública da Assembleia Legislativa de Pernambuco
apresentou o balanço das atividades realizadas em 2013. Durante o ano, o colegiado
apreciou centenas de proposições, apresentadas pelos Poderes Executivo e Judiciário e
também pelos deputados.

Durante o período, a Comissão promoveu 26 reuniões e quatro audiências públicas.
Entre as 380 matérias analisadas pelo colegiado, 378 foram aprovadas.  Um dos
projetos de destaque foi o de n° 1.769/2013, de autoria do Governo do Estado, que
institui o Programa de Proteção a Crianças e Adolescentes Ameaçados de Morte. De
acordo com a proposta, as ações podem ser estendidas a jovens de até 21 anos, que
estejam cumprindo medida socioeducativa de liberdade assistida e prestação de serviços
à comunidade.

Entre as audiências públicas realizadas, uma foi promovida em conjunto com a
Comissão de Saúde, para debater demandas dos profissionais de enfermagem por
melhoria salarial e reconhecimento. Na oportunidade, a categoria denunciou trabalho
extra, condições de trabalho precárias e nove anos sem concurso público. 

Segundo o presidente da Comissão de Administração Pública, deputado Raimundo
Pimentel (PSB), o ano de 2013 foi bastante produtivo. "Os integrantes do colegiado sempre
buscam atuar no sentido de atender aos interesses da população", ressaltou.

Comissão de Administração Pública apreciou 380 matérias 
JOÃO BITA

O ano de 2013 foi marcado pela participação de secretários e integrantes do corpo
técnico do Estado nas reuniões da Comissão de Finanças. O objetivo foi tirar dúvidas
dos parlamentares a respeito das exigências na apresentação de emendas à Lei
Orçamentária Anual (LOA). Além disso, o colegiado promoveu, no período, 26
reuniões ordinárias e duas extraordinárias, onde foram aprovados 226 projetos.

Uma equipe da Secretaria da Casa Civil esclareceu as normas legais necessárias à
execução das emendas. Vários secretários explicaram ações das pastas que
necessitavam de recursos e aproximariam os parlamentares das comunidades. A
dificuldade dos municípios de enviar projetos para as secretarias e, assim, aproveitar as
emendas que os deputados destinam às cidades escolhidas também foi tratada na
Comissão. Os parlamentares observaram a necessidade de capacitar as prefeituras para
captar recursos.

Em 9 de outubro, quando foi aberto o prazo para apresentação de emendas
parlamentares à LOA, o colegiado recebeu a visita do secretário estadual de
Planejamento e Gestão, Frederico Amâncio, que mostrou os números do orçamento
para 2014. Estão previstos R$ 30,4 bilhões.

Presidente do colegiado, o deputado Clodoaldo Magalhães (PSB) destacou que a
maioria das secretarias do Executivo participou das reuniões e apresentou prioridades.
"Houve mudança na forma não só de execução das emendas, mas também, na atitude política dos parlamentares ao destinarem os recursos. Vimos redução das propostas que
eram meramente modificativas", comentou. Ele também considerou que a Alepe cumpriu seu papel, por meio da Comissão, fiscalizando as contas públicas e fomentando
soluções criativas para enfrentar os problemas. "Tivemos, por exemplo, debates sobre as operações de crédito captadoras de recursos para obras importantes", ressaltou.

Reuniões interativas marcam ano de 2013 em Finanças
JOÃO BITA

Ao longo de 2013, matérias voltadas ao desenvolvimento do Estado e à área ad-
ministrativa da Alepe tramitaram pela Comissão de Justiça. Entre as 455 proposições
aprovadas estão a que altera a estrutura organizacional e administrativa da Alepe e a
que trata do Plano de Cargos e Carreiras dos servidores efetivos do Legislativo Es-
tadual, prevendo a realização de concurso público. As matérias são de autoria da Mesa
Diretora. 

Na avaliação da presidente do colegiado, deputada Raquel Lyra (PSB), o trabalho
realizado envolveu a sociedade civil sobre vários projetos que tramitaram pela Comissão.
O colegiado realizou 42 reuniões ordinárias. "Promovemos quatro audiências públicas
para tratar sobre assuntos diversos. Também destacaria alguns projetos de lei aprovados,
como o da reestruturação administrativa da Casa; o de minha autoria que trata da transição
responsável de mandato, regulamentando prazo; e, por fim, o da criação do Fundo
Estadual de Apoio ao Desenvolvimento Municipal (FEM), permitindo o apoio de pla-
nos de trabalho municipais e investimentos em várias áreas, fortalecendo a economia
e a geração de empregos", destacou.

A parlamentar também comentou que as expectativas para 2014 são boas.  Para ela,
será um ano de bons debates. "Fizemos um bom trabalho este ano e vamos continuar
trabalhando no próximo para o bom desenvolvimento da Comissão", complementou.

Justiça aprovou reestruturação administrativa da Alepe
JOÃO BITA



AComissão de Defesa dos Direitos
da Mulher da Assembleia Le-
gislativa promoveu, no início de

dezembro, debate sobre a importância do
diagnóstico precoce do câncer. O encontro
teve a presença do presidente da Casa
Joaquim Nabuco, deputado Guilherme
Uchoa (PDT); da presidente do colegiado,
deputada Mary Gouveia (PSB); além das
deputadas Terezinha Nunes (PSDB) e
Raquel Lyra (PSB). O evento trouxe como
palestrante o médico oncologista Rubem
de Barros Costa, diretor do Real Onco, do
Hospital Português.

O presidente Guilherme Uchoa relatou
que, há 16 anos, foi surpreendido com o
diagnóstico de câncer de mama, mas ficou
curado, apesar dos prognósticos negativos.
"É preciso um maior engajamento do
Parlamento Estadual em ações de pre-
venção", defendeu.

Segundo o médico Rubem Costa, os
aspectos psicológicos e sociais contri-
buem para o agravamento da doença. "O
grande desafio da atualidade é quebrar a
tendência do sentimento autodestrutivo
do doente para garantir uma melhor
qualidade de vida e alcançar a cura", res-
saltou.

O especialista também apontou o
preconceito como outro grande pro-
blema. "Gera um estigma que pode fra-
gilizar ainda mais o paciente. Por isso,

a melhor saída é o diagnóstico precoce
aliado à conscientização da população",
acrescentou.

Rubem Costa ainda informou que o

Recife sediará, em março de 2014, o 2º
Simpósio Internacional de Câncer de Ma-
ma, e convidou os parlamentares para
participar do evento.

A Comissão de Agricultura,
Pecuária e Política Rural da
Assembleia Legislativa de Per-

nambuco tem um novo presidente. Em
dezembro, foi eleito o deputado Sílvio
Costa Filho (PTB) para presidir o co-
legiado. A vice-presidência, no entanto,
continua com o deputado Manoel Santos
(PT).

O ex-presidente da Comissão de-
putado Diogo Moraes (PSB), que atual-
mente ocupa o cargo de vice-líder do Go-
verno, agradeceu por ter coordenado o
grupo e destacou ações realizadas em sua
gestão. "Fizemos um trabalho que trouxe

inúmeros benefícios ao povo pernam-
bucano", enfatizou.

Sílvio Costa Filho agradeceu a
confiança dos demais parlamentares e
ressaltou que o colegiado tem o papel im-
portante de estreitar a relação com a so-
ciedade, o trabalhador rural, o micro e
pequeno empresário e o pecuarista. "Para
2014, estão sendo planejadas várias au-
diências públicas com representantes do
segmento, como o secretário e o ministro
da Agricultura, o presidente da Companhia
Nacional de Abastecimento (Conab) e
alguns sindicatos. É preciso buscar a par-
ticipação da sociedade", registrou.
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Presidente Guilherme Uchoa (E) destacou importância de o Poder Legislativo Estadual se engajar em ações de prevenção à doença

JOÃO BITA

DEFESA DOS DIREITOS DA MULHER

PROMOVE DEBATE SOBRE CÂNCER

COMISSÃO DE AGRICULTURA, PECUÁRIA E

POLÍTICA RURAL TEM NOVO PRESIDENTE

PREVENÇÃO

ELEIÇÃO

Sílvio Costa Filho (D) agradeceu aos parlamentares que o colocaram na presidência

JOÃO BITA
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Voltado para servidores e seus de-
pendentes, o Programa de Educação para
Jovens e Adultos (EJA) teve mais uma
turma concluindo o Ensino Fundamental
em dezembro. Ainiciativa, viabilizada pela
Escola do Legislativo de Pernambuco
(Elepe), é fruto de parceria entre o Parla-
mento Estadual e a Secretaria de Educação
do Estado (Seduc), desde 2003. 

Os módulos são ministrados por meio
de Telecursos da Fundação Roberto
Marinho, com duração de dois anos. O
curso é modulado e presencial. A Seduc
participa cedendo professores e a Elepe,
fornecendo as instalações e o material di-
dático. 

"O Programa de Educação para Jovens
e Adultos é o resgate da cidadania porque
oferece oportunidade para quem inter-
rompeu os estudos por algum motivo, ou
para aquelas pessoas que não tiveram chance
de estudar", destacou a coordenadora pe-
dagógica da Elepe, Fátima Galvão.

Para a professora das disciplinas de
História, Ciências e Geografia, Waldilma
Batista de Santana, "a oportunidade é um
incentivo para que os alunos continuem os

estudos com o objetivo de ingressar no
Ensino Superior". 

A partir de 6 de janeiro, serão abertas
novas inscrições para o EJA, no horário

das 8h às 13h. As aulas terão início em
fevereiro de 2014.

ENSINO

Curso viabilizado pela parceria entre a Elepe e a Secretaria Estadual de Educação teve mais uma turma formada neste mês

ESCOLA FORMA NOVA TURMA DO PROGRAMA

DE EDUCAÇÃO PARA JOVENS E ADULTOS

SÉRIE DOCUMENTOS HISTÓRICOS

Assembleia Provincial de Pernambuco
foi instalada em 1º abril de 1835, no
antigo Forte do Matos, localizado no
Bairro do Recife, após o Ato Adicional
de 1834, que dissolveu os Conselhos
Gerais das Províncias e criou as As-
sembleias Legislativas Provinciais.

Por se tratar de um forte destinado à garantia da segurança
da Província e de seus habitantes e por não ser um espaço
adequado ao funcionamento do Poder Legislativo Provincial,
foi liberada, em 1866, verba para a construção de uma no-
va sede.

Assim, em 2 de dezembro de 1870, data comemorativa
do aniversário do Imperador Dom Pedro II, reuniram-se
na Rua da Aurora, às margens do Rio Capibaribe, deputados,
autoridades da Província e população. Na ocasião, houve
o assentamento da pedra fundamental que deu início à
construção da nova sede da Assembleia Legislativa Pro-
vincial, antigo Paço da Assembleia Legislativa, atual Museu
Palácio Joaquim Nabuco.

Neste ano de 2013, a edificação centenária que compõe o
cenário histórico do bairro da Boa Vista, com os prédios do
Ginásio Pernambucano, Palácio do Governo, Tribunal de Jus-
tiça e Teatro de Santa Isabel, completou 143 anos de existência.

O prédio, construído a partir do projeto do engenheiro José
Tibúrcio Pereira de Magalhães, foi entregue em 1875 e tem
características arquitetônicas predominantemente neoclás-
sicas, com influências regionais. Aedificação, considerada mu-
seu pelo Instituto Brasileiro de Museus (Ibram) em 2010,
possui um raro acervo mobiliário e documental, que registra
a história e a memória do Poder Legislativo pernambucano.
O Museu Palácio Joaquim Nabuco pode ser visitado pela
população, por meio do Projeto Portas Abertas.
CONTEXTUALIZAÇÃO HISTÓRICA - Assistência de Preservação do
Patrimônio Histórico do Legislativo. Imagens - Termo de As-
sentamento da Pedra Fundamental do Paço da Assembleia
Legislativa Provincial e desenho da fachada do Paço da
Assembleia Legislativa Provincial. Mapoteca. Arquivo Cen-
tral. Acervo da Assembleia Legislativa do Estado de
Pernambuco.

A
143 ANOS DA PEDRA FUNDAMENTAL DO MUSEU PALÁCIO JOAQUIM NABUCO143 ANOS DA PEDRA FUNDAMENTAL DO MUSEU PALÁCIO JOAQUIM NABUCO

ROBERTO SOARES

FOTO:JOÃO BITA
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AAssembleia Legislativa inaugurou,
no dia 4 de dezembro, a sua
tradicional iluminação natalina, que

anualmente decora o Museu Palácio
Joaquim Nabuco. Aornamentação já faz do
edifício um dos pontos de visitação do Natal
do Recife.

Além das luzes e do show pirotécnico,
o evento contou com a participação do
Coral Vozes de Pernambuco e da Orquestra
Criança Cidadã. Abertas ao público, as
apresentações foram realizadas no palco
montado no Cais da Aurora, em frente à
sede da Casa Joaquim Nabuco.

Composto por servidores da Alepe, o
Coral Vozes de Pernambuco abriu a
solenidade. No repertório, o grupo entoou
canções como Natal Branco, Salmo 23 e
Alegria de Natal. Em seguida, a Orquestra
Cidadã, formada por jovens carentes da
comunidade recifense do Coque, apresentou
músicas tradicionais como Joy to the World
e We wish you Merry Christmas, entre
outras canções.

O presidente da Alepe, deputado
Guilherme Uchoa (PDT), destacou a
importância do evento. "A comemoração
natalina é uma contribuição do Poder
Legislativo para uma época festiva, que
celebra a fraternidade", ressaltou.

Para a iluminação do Palácio Joaquim
Nabuco foram utilizados refletores HQI,
de LED, e minilâmpadas com efeito pisca-
pisca, que realçam colunas, portas e janelas.
As cores alternavam entre vermelho, azul
e verde.

No encerramento da solenidade, um
concerto reuniu integrantes dos dois grupos
musicais, apresentando as canções Poema
de Natal e Jesus Cristo. Para finalizar, a
tradicional Noite Feliz.
NATAL SOLIDÁRIO - Ainda no evento, o
presidente Guilherme Uchoa e demais
parlamentares da Alepe doaram dez
toneladas de alimentos à Campanha Natal
sem Fome dos Sonhos, coordenada pelo
Comitê da Ação da Cidadania Pernambuco
Solidário.

FIM DE ANO

ILUMINAÇÃO ESPECIAL

DE NATAL DA ALEPE É

DESTAQUE NO RECIFE

JARBAS ARAÚJO

Público prestigiou inauguração das luzes de Natal da Alepe na Rua da Aurora

U ma reflexão sobre o verdadeiro espírito natalino marcou o culto ecumênico
realizado, na manhã do dia 12 de dezembro, na Assembleia Legislativa. A

iniciativa da Mesa Diretora foi coordenada pela Superintendência de Recursos
Humanos (Suprh). Participaram do evento funcionários da Casa Joaquim Nabuco e
representantes das Igrejas Católica e Evangélica, diácono Antão Marcelo e pastor
José Adelmo, respectivamente. A doutrina espírita foi representada por Andréa
Araújo, do Centro Espírita Lar sem Fronteiras. O Coral Vozes de Pernambuco,
formado por servidores do Poder Legislativo, cantou músicas religiosas, como a
Oração de São Francisco e o Salmo 23, durante a celebração.

Culto ecumênico reúne servidores
JOÃO BITA

U m grupo de 68 crianças da comunidade Coqueiral, do bairro da
Imbiribeira, no Recife, teve uma tarde de alegria e brincadeiras. Elas

participaram de uma festa de Natal, realizada no dia 19 de dezembro, na Sala
de Leitura da Biblioteca da Assembleia Legislativa. A iniciativa partiu de
servidores da Casa Joaquim Nabuco, que arrecadaram doações e organizaram
um encontro com animadores, contação de histórias, brincadeiras, distribuição
de bombons, livros infantis e brinquedos, além de lanches. As crianças da
comunidade foram vítimas de um incêndio que destruiu a casa de muitas
famílias, recentemente.

Festa natalina para crianças carentes
ROBERTO SOARES


